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Edito  

Les élections pour l’OGE.be s’approchent ! 

Dans ce numéro du Géomètre-Expert, nous revenons d’abord sur l’un des points forts de 

GeoExpo 2023 : la remise des Bornes de Cristal à Monsieur le Ministre David Clarinval et au Conseiller 

général Monsieur Gert Lievens, représentant le SPF Economie. Nous avons saisi l’occasion de cette 

mise à l’honneur pour organiser une interview de notre ministre de tutelle et vous pourrez la lire ci-

après. 

Le 5 février, une formation / réunion à propos de la création de l’Ordre des Géomètres-Experts 

(OGE.be) a été organisée par ANGE-Lux, au profit de tous les membres l’UBGE asbl. Nous avons eu 

l’occasion d’évoquer l’état d’avancement des travaux et la préparation des élections. 

Ce Géomètre-Expert revient également sur BEGEO 2024. Lors de cet événement qui s’est tenu le 

19 mars, au Palais 10 du Heysel, Nele Vanhoutte et Frederic Mortier nous ont préparé un beau 

programme, axé sur le thème de l’année édicté par le CLGE à savoir : Skills for Tomorrow ; are we 

ready ? (les compétences pour demain, sommes-nous prêts ?). 

Le 21 mars, nous avons comme de coutume participé au Global Surveyors’ Day 2024. Cette fois, la 

séance solennelle était organisé par l’organisation APPAT, ou l’Association Panaméricaine des 

Géomètres professionnels. Au départ du Costa Rica, les responsables ont permis aux géomètres du 

monde entier, dont bon nombre de Belges, de participer à la cérémonie. Nous présenterons le 

Géomètre-Expert de l’année 2024, plus loin dans ce numéro. 

Dans l’optique de la création de l’OGE.be, l’UBGE asbl a toujours pu mettre à profit les bonne relations 

internationales que nous avons construites et entretenues grâce à notre engagement au sein du CLGE 

et de la FIG. 
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Actuellement, Nele Vanhoutte et Frederic Mortier nous représentent officiellement au sein du CLGE, 

tandis que Marc Vanderschueren, par ailleurs Président de la Fédération des Géomètres Francophones 

(FGF), et moi-même représentons l’UBGE asbl à la FIG. 

C’est dans ce cadre et plus particulièrement via IG-PARLS (Interest Group of Publicly Appointed and 

Regulated Liberal Surveyors) que nous avons eu la chance de lancer un nouveau projet appelé 

« Professional Governance for Property Surveyors ». Nous analysons les système de gouvernance de la 

profession de géomètre-expert dans les divers pays participants et il est fort à parier que nous pouvons 

en tirer des enseignements intéressants. C’est un échange des meilleures pratiques afin de s’inspirer 

mutuellement. Les prochain numéros du Géomètre-Expert comprendrons des entretiens réalisés dans 

le cadre de ce projet. 

Justement, à propos de la création de l’OGE.be, nous pouvons vous assurer que les préparatifs vont 

bon train. Ceux qui suivent le Moniteur Belge auront remarqué que cela commence à bouger. 

Notons que les pourparlers avec le Cabinet, l’Administration et le Secteur avancent. Comme de 

coutume, c’est au niveau du secteur que les choses sont plus compliquées mais après tant d’années, 

nous avons bon espoir de mener ce projet à bon terme, notamment grâce à la présence et la 

perspicacité managériale de David Clarinval. 

Vous l’aurez sans doute entendu, pour les élections, nous sommes occupés à préparer une liste 

d’Union nationale, proposant des sièges aux représentants de toutes les associations nationales. Ce 

nombre est calculé en fonction des nombres de membres avec une protection des minorités. 

Croisons les doigts pour que cette coalition soit couronnée de succès lors des élections d’octobre. 

Nous vous souhaitons une lecture agréable de ce numéro 

Jean-Yves Pirlot 

Remarque importante : 

Par manque de moyens côté rédaction et manque d’intérêt de nombreux membres, toutes les 

contributions ne sont plus systématiquement traduites. Si le souhait de voir un certain article traduit 

est exprimé, ce sera chose faite. Un appel suffit: 02/219.62.81. 
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Editoriaal 

De verkiezingen voor OLE.be komen eraan! 

In dit nummer van Landmeter-Expert blikken we terug op een van de hoogtepunten van GeoExpo 2023: 

de overhandiging van de kristallen Grenspalen aan minister David Clarinval en Adviseur-generaal Gert 

Lievens, vertegenwoordiger van de FOD Economie. We maakten van de gelegenheid gebruik om een 

interview met onze minister te organiseren, dat u hieronder kunt lezen. 

Op 5 februari organiseerde ANGE-Lux een opleidingssessie/vergadering over de oprichting van de Orde 

van Landmeters-Experten (OLE.be) voor alle leden van UBGE vzw, waarbij we de voortgang van de 

werkzaamheden en de voorbereidingen voor de verkiezingen bespraken. 

Deze Landmeter-Expert blikt ook terug op BEGEO 2024. Nele Vanhoutte en Frederic Mortier stelden 

een mooi programma samen voor het evenement, dat plaatsvond op 19 maart in Paleis 10 van de 

Heisel, en focuste op het jaarthema van de CLGE: Skills for tomorrow, are we ready? (Vaardigheden 

voor morgen; zijn we er klaar voor?). 

Op 21 maart namen we zoals gewoonlijk deel aan de Global Surveyors' Day 2024. Deze keer werd de 

formele sessie georganiseerd door APPAT, de Pan-Amerikaanse vereniging van professionele 

landmeters. Vanuit Costa Rica stelden de verantwoordelijken landmeters uit de hele wereld, 

waaronder een groot aantal Belgen, in staat om deel te nemen aan de ceremonie. Verderop in dit 

nummer stellen we de Landmeter-Expert van het Jaar 2024 voor. 

Met het oog op de creatie van OLE.be heeft BULE vzw altijd kunnen profiteren van de goede 

internationale relaties die we hebben opgebouwd en onderhouden via onze betrokkenheid bij CLGE 

en FIG. 
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Momenteel zijn Nele Vanhoutte en Frederic Mortier onze officiële vertegenwoordigers bij CLGE, terwijl 

Marc Vanderschueren, die ook voorzitter is van de Fédération des Géomètres Francophones (FGF), en 

ikzelf BULE vzw vertegenwoordigen bij FIG. 

Het is binnen dit kader en meer specifiek via IG-PARLS (Interest Group of Publicly Appointed and 

Regulated Liberal Surveyors) dat we de gelegenheid hebben gehad om een nieuw project te lanceren 

met de naam “Professional Governance for Property Surveyors”. We analyseren de bestuurssystemen 

van het landmeetkundige beroep in de verschillende deelnemende landen en we kunnen er zeker van 

zijn dat we er enkele interessante lessen uit kunnen trekken. Het is een uitwisseling van beste 

praktijken om elkaar te inspireren. De volgende nummers van de Landmeter-Expert zullen terugkomen 

op een aantal gesprekken die we in het kader van dit project aan het houden zijn. 

Nu we het over de oprichting van OLE.be hebben, kunnen we jullie verzekeren dat de voorbereidingen 

in volle gang zijn. Wie het Belgisch Staatsblad volgt, zal gemerkt hebben dat er schot in zaken komt. 

De gesprekken met het kabinet, de administratie en de sector vorderen. Zoals gewoonlijk is het op 

sectorniveau dat de discussies ingewikkelder zijn, maar na zoveel jaren hebben we alle hoop om dit 

project tot een goed einde te brengen, vooral dankzij de aanwezigheid en het leiderschap van David 

Clarinval. 

Zoals jullie ongetwijfeld al hebben gehoord, zijn we voor de verkiezingen bezig met de voorbereiding 

van een Nationale Eenheidslijst, die zetels biedt aan vertegenwoordigers van alle nationale 

verenigingen. Het aantal zetels wordt berekend op basis van het aantal leden, met bescherming voor 

minderheden. 

Duimen dat deze coalitie succesvol zal zijn bij de verkiezingen in oktober. 

We wensen jullie veel leesplezier met dit nummer. 

Jean-Yves Pirlot 

Belangrijke opmerking : 

Bij gebrek aan personeel aan redactie zijde en belangstelling bij vele leden worden alle bijdragen niet 

meer systematisch vertaald. Indien de wens bestaat een bepaald artikel vertaald te zien, volstaat het 

die aan te vragen. Een seintje volstaat: 02/219.62.81. 
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Het Thema van het jaar 2024 

Skills for Tomorrow, are we ready 

Le Thème de l’année 2024 
Dit thema kwam uitgebreid aan bod tijdens BEGEO 2024 op 19 maart 2024, te Brussel. 

Heel veel landmeters-experten hebben kunnen deelnemen aan de sessie die door BULE vzw 

voor het beroep werd georganiseerd. Zoals elk jaar hadden wij de grootste groep 

deelnemers. Boze tongen beweren dat het enkel en alleen voor de punten permanente 

vorming is. Wel, we mogen daar fier op zijn, er zijn niet vele beroepen in onze sector de een 

dergelijke bijscholing voorzien. 

Ce thème était le sujet de BEGEO 2024, le 19 mars 2024, à Bruxelles. 

Un très grand nombre de géomètres-experts on pu assister à cette session organisée pour la 

profession par l’UBGE asbl. Comme chaque année, nous avions le plus grand groupe de 

participants. Les mauvaises langues prétendent que c’est uniquement à cause des points de 

formation permanente. Et bien, nous pouvons en être fiers, car, au sein de notre secteur, il 

n’y a guère de professions qui imposent une telle formation permanente. 
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Les Bornes de Cristal 2023: Interview de 

David Clarinval, Ministre de tutelle 

Monsieur le Ministre, quelques semaines après votre désignation aux 

Classes moyennes, vous avez repris en main le dossier de création de 

l’Ordre de droit public des Géomètres-Experts. Le secteur craignait 

qu’il resterait aux oubliettes étant donné qu’il n’avait plus progressé 

depuis plus de trois années. Expliquez-nous votre démarche ? 

Les professions libérales constituent une part importante de la population des travailleurs 

indépendants. J'ai voulu leur accorder l'attention qu'elles méritaient. 

Au début de ma fonction ministérielle, j'ai été confronté à plusieurs demandes des titulaires d’une 

profession libérale, dont la demande des géomètres-experts de créer un Ordre. En effet, ils militent 

pour cela déjà plus de 30 ans.Pouvoir entendre le secteur et surtout contribuer à la 
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professionnalisation accrue de la profession de géomètre-expert a été une priorité pour moi. 

J'étais et je reste convaincu que la création d'un Ordre apportera une valeur ajoutée particulière à la 

profession de géomètre-expert. 

C’est la raison pour laquelle j’ai entamé un dialogue permanent avec les fédérations professionnelles 

représentants les géomètres-experts, dans l’objectif d’aboutir à la création de cet ordre durant cette 

législature. Il est évident que ce dossier n’aurait pas pu être mis en œuvre sans une collaboration 

constructive entre les différentes fédérations. 

La création récente d’ordres en France et en Belgique montre que ces 

organes connaissent un nouvel essor, alors que d’aucuns les 

jugeaient désuets ou poussiéreux, corporatistes, voire sectaires. 

Manifestement vous êtes comme nous et vous  ne partagez pas cet 

avis ? 

Comme je l'ai déjà dit, j'ai dès le début soutenu l'idée de créer un Ordre des géomètres-experts car je 

suis convaincu que cela a un impact positif pour les géomètres en particulier, mais également pour la 

population en général.  
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Une des difficultés rencontrées par les titulaires est qu’il existe des personnes exerçant la profession 

sans en être agréés. Souvent, le discrédit est jeté sur un secteur précisément à cause de ceux qui 

exercent sans être agréés. Un ordre est mieux armé pour lutter contre l’exercice illégale de la 

profession. En effet, il est doté d'une personnalité juridique qui lui permet d'intenter des actions en 

justice. En outre, il dispose d'une structure administrative avec du personnel spécialisé qui peut 

mener une politique de détection active, ainsi qu’aider les chambres disciplinaires à contrôler le 

respect des règles disciplinaires. 

Ainsi, le fait que les géomètres-experts soient organisés par un Ordre en plus des fédérations 

professionnelles qui agissent dans l'intérêt des titulaires, a un impact positif sur la valorisation du 

titulaire d’une profession libérale, mais aussi en ce qui concerne la protection du consommateur. 

En outre un Ordre est l’interlocuteur officiel de l’ensemble du secteur vis-à-vis les décideurs 

politiques. 

On a parlé de la création d’un Ordre. Quels sont selon vous les autres  

points forts de la réforme que vous avez portée à bout de bras (et 

pour laquelle le secteur vous a décerné la Borne de Cristal, voir ci-

contre) ? 

Outre la création d'un Ordre, j’ai également mis en place un cadre législatif en 

vue  d'optimiser l'accès à la profession de géomètre-expert.  Ainsi, à la 

demande du secteur, j'ai introduit une obligation de stage. Dès le moment où 

l’Ordre sera installé, tout géomètre-expert qui voudra se lancer, devra 

d'abord effectuer un stage. C'est une bonne chose car cela permettra au 

titulaire de se familiariser de manière optimale avec les aspects pratiques de 

son activité professionnelle. 

Bien entendu, il est primordial pour moi que ceux qui sont aujourd'hui actifs, 

puissent poursuivre leurs activités sans obligations supplémentaires. La loi 

prévoit ces droits acquis. 

J'ai également assoupli les conditions d'accès à la profession pour les 

personnes morales. Il s'agit notamment d'assouplissements concernant le 

pourcentage de membres de l'organe de direction qui doivent être des 

titulaires et le pourcentage d'actions et de droits de vote qui doivent être 

détenus par un titulaire agréé. 
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Cela était nécessaire pour répondre aux 

attentes de la Commission européenne et 

éviter ainsi une procédure d’infraction. 

Cette modernisation permet aux titulaires 

d'unir leurs forces de manière optimale et 

d'utiliser des structures innovantes. Cet 

assouplissement offre également plus de 

flexibilité pour l'accès aux capitaux. 

Quand pouvons-nous 

espérer l’installation de 

l’Ordre ? 

Actuellement, les préparations des 

élections pour les fonctions à mandat au 

sein de l’Ordre sont en cours. Entretemps, 

les arrêtés d’exécution requis sont 

également en phase de finalisation. Mon 

cabinet et mon administration travaillent 

de manière constructive avec le secteur à 

cet effet. 

Le secteur doit encore effectuer un 

certain nombre de tâches préparatives 

importantes : il doit établir un plan de 

personnel, préparer un budget, trouver 

un lieu pour héberger l'Ordre, développer 

un site web, mettre au point la structure informatique nécessaire, etc. J’ai compris qu'ils y travaillent 

déjà très activement. 

J’espère sincèrement que l'Ordre pourra être opérationnel début janvier 2025. 
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Nieuws van AAPD 

U vindt deze informatie ook hier: 

https://financien.belgium.be/nl/Actueel/myminfin-u-aanmelden-wordt-gemakkelijker 

Hoe toegang krijgen tot het fragment ‘kadastrale informatie voor 

landmeters-experten’? 

- Ga naar myminfin. 
- Meld u aan. 
- Kies voor het profiel ‘landmeter-expert’.  

 

 
 

- Kies bovenaan voor ‘Mijn professionele toepassingen’. 
 

 

https://financien.belgium.be/nl/Actueel/myminfin-u-aanmelden-wordt-gemakkelijker
https://www.minfin.fgov.be/myminfin-web/pages/public
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Wat bij vragen over en problemen met de nieuwe 

aanmeldprocedure? 

Neem telefonisch contact op via ons algemeen telefoonnummer  

(Contact voor professionelen | FOD Financiën (belgium.be)).  

Kies: 

- Optie 1 (Nederlands) 
- Optie 2 (Nee, ik heb geen code) 
- Optie 5 (Informaticatoepassingen) 
- Optie 4 (MyMinfin) 

 

Du neuf de l’AGDP 

Cette information se trouve également ici: 

https://finances.belgium.be/fr/Actualites/myminfin-vous-identifier-devient-plus-facile 

Comment accéder au fragment « Informations cadastrales pour les 

géomètres-experts » ? 

- Allez vers myminfin. 
- Identifiez-vous. 
- Choisissez le profil « géomètre-expert ». 

 

 

https://financien.belgium.be/nl/contact
https://finances.belgium.be/fr/Actualites/myminfin-vous-identifier-devient-plus-facile
https://www.minfin.fgov.be/myminfin-web/pages/public
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- En haut de la page, choisissez « Mes outils professionnels ». 
 

 
Que faire si vous avez des questions ou des problèmes concernant la 

nouvelle procédure d’identification ? 

Contactez-nous par téléphone via notre numéro de téléphone général  
Contact pour les professionnels | SPF Finances (belgium.be)).  

Choisissez : 

- 1) Option 2 (Français) ou option 3 (Allemand) 
- 2) Option 2 (Non, je n'ai pas de code) 
- 3) Option 5 (Applications informatiques) 
- 4) Option 4 (MyMinfin) 

   

https://financien.belgium.be/fr/contact
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Réunion ANGELux, du 5 février 2024, à 

Libramont. 

 

ANGELux et UGLux collaborent depuis quelque temps et l’on peut se 

réjouir du fait que cette collaboration est de plus en plus efficace. 
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Des événements communs sont désormais organisés. Ainsi, une 

séance relative à la création de l’Ordre des géomètres-experts a 

connu un beau succès. Tant l’affluence que l’intérêt étaient bien au 

rendez-vous. 

Ce lundi 5 février 2024 à 

Libramont, L'ANGE 

Luxembourg et l'UGELux 

ont eu la chance de 

recevoir le président de 

l'UBGE asbl Jean-Yves 

Pirlot, qui est venu nous 

informer sur création de 

l'Ordre des géomètres-

experts, sur l'état des 

négociations, sur les 

questions qui se posent au 

fur et à mesure de la mise 

en place de cet Ordre. 

Dans son exposé, Jean-Yves 

Pirlot est notamment 

revenu sur l’importance du stage professionnel, qui a heureusement été réintroduit par la nouvelle 

loi de 2023. 

Dans le cadre du Test de proportionnalité, exigé par l’Union européenne, une enquête avait été 

réalisée auprès des membres, conjointement par l’UBGE asbl la CRGE. L’enquête a rencontré un 

franc succès car, en moins de 3 jours, plus de 40 % de nos membres ont répondu au questionnaire 

en ligne, préparé à cet effet, ce qui correspond à un taux de participation exceptionnel. 5 à 10 % 

sont les niveaux de réponses habituels. 

Il est remarquable qu’une moitié des répondants a effectué un stage professionnel et l’autre non, 

si ce n’est un stage en entreprise, prévu pendant les études théoriques. 
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Cependant, les résultats sont éloquents. 89% des répondants, donc nécessairement une bonne 

partie des géomètres-experts qui n’ont pas eu la chance de suivre un stage professionnel, estiment 

qu’un tel stage est pourtant très utile (27%) voire indispensable. 

Cette explication, ainsi que beaucoup d’autre thèmes abordés durant la soirée, ont retenu toute 

l’attention de l’auditoire. 

Il apparaît clairement que les es défis sont nombreux et que le travail ne manquera pas pour cette 

nouvelle institution. La question de l'avenir des associations est aussi posée. 

La séance s'est ensuite prolongée par une agréable session de networking entre l'ANGE Lux et 

l'UGELUX. 

Stéphane Belche 

Président ANGE Lux 
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Remarque importante : 

Par manque de moyens côté rédaction et manque d’intérêt de nombreux membres, toutes les 

contributions ne sont plus systématiquement traduites. Si le souhait de voir un certain article traduit 

est exprimé, ce sera chose faite. Un appel suffit: 02/219.62.81. 

BeGeo 2024 Editie 8 19 maart 2024 “Geo-Intelligence 

voor een duurzame toekomst” (Brussels Expo) 

Op 19 maart 2024 organiseerde het NGI de 8ste editie van het evenement BeGeo in Brussels Expo met 

als algemeen thema “Geo-Intelligence voor een duurzame toekomst”. BeGeo is een nationaal 

congres met beurs over geografische informatie en brengt geïnteresseerden samen uit de overheid, 

privésector en de onderzoekswereld. Dit jaar was een bijzondere editie want het vond plaats onder 

de auspiciën van het Belgisch voorzitterschap van de Raad van de Europese Unie. Het was een 

succesvolle evenement met meer dan 750 deelnemers uit binnen- en buitenland. 

Na de openingssessie door de heer 

Thomas Dermine, Staatssecretaris 

voor Relance en Strategische 

Investeringen, belast met 

Wentenschapsbeleid stonden vijf 

thematische parallelle tracks op het 

programma. BULE vzw verzorgde 

daar de Track voor landmeters-

experten met als thema : “Skills for 

Tomorrow, Are we Ready?”. Tussen 

de sessies door konden de 

deelnemers op de beursvloer 

kennismaken en netwerken met 

talrijke standhouders. Aan de stand 

van BULE vzw kwamen bezoekers 

informatie vragen over het beroep van landmeter-expert en kregen ze een leuk gadget. 
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BULE vzw zorgde voor een interessant programma binnen de track voor 

landmeters-experten. Het thema van de track was “Skills for Tomorrow, 

Are we Ready”. Een actueel thema waarbij de vraag wordt gesteld of de 

landmeters klaar zijn voor de uitdagingen van morgen, maar ook welke 

vaardigheden zij nodig hebben om succesvol te blijven in een 

dynamische wereld vol technologische vooruitgang. 

 

In de voormiddag stonden drie sprekers uit de academische wereld op het programma. 

Roland Billen van de Universiteit 

van Luik gaf een inspirerende sessie 

over hoe de opleidingen onze 

toekomstige landmeters-experten 

kunnen klaarstomen voor de 

toekomst. 

Nico Van de Weghe gaf in zijn sessie 

een aantal toepassingen van 

Generatieve Artificial Intelligence 

(GenAI). 

Suzanna Cuypers van de KULeuven 

kwam haar succesverhaal vertellen 

als winnaar van de Young 

Surveyors’ Contest van CLGE 

(Comité de Liaison des Geomètres Européens). 

In de namiddag werd een informatiesessie gegeven met een afsluitend panelgesprek over de creatie 

van de nieuwe wet over de allereerste Orde van Landmeters-Experten in België. 
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Patrice Desmit van BULE vzw presenteerde een overzichtsflow hoe we in de voorbije decennia 

uiteindelijk tot de allereerste Orde gekomen zijn. Daarna gaf Nele Vanhoutte van BULE vzw een 

uiteenzetting over de 

competenties en skills voor 

de toekomstige landmeter-

expert zoals beschreven 

staat in de wet van 27 

maart 2024. Aansluitend 

was er een panelgesprek 

met een aantal 

vertegenwoordigers van de 

sector bij de 

onderhandelingen met het 

kabinet, nl. Jean-Yves 

Pirlot, Geoffrey  

Denhaerynck, Jaak Vermeiren, Tomas Vanden Bussche en Jacques Gerbaud  en Frederic Mortier als 

moderator. Verschillende aspecten van de nieuwe wet kwamen aan bod en het publiek stelde 

diverse interessante vragen. 

Nele Vanhoutte 

Bestuurslid BULE vzw en VVLE 
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▪ Les cases à cocher sont à nouveau de véritables cases à cocher afin qu'elles puissent 

être cochées directement dans le document Word. 

▪ Pour les notaires, le numéro CRT dans la case « Demandeur » a été remplacé par le 

numéro d’entreprise. 

Vous-pouvez télécharger les nouvelles versions des formulaires de demande sur le site web du 

SPF Finances : 

▪ Notaires 

▪ Géomètres-experts 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mailing.minfin.fed.be/l/102501/dmor2wkwfxk25an76m72moxwy754h4xadsx42usu3hpv6c3wm6g3gmxcewbth6dgrsygg5f5kli3w/3sw4k2z2dy7gan5x7bizq4wlhy
https://mailing.minfin.fed.be/l/102501/dmor2wkwfxk25an76m72moxwy754h4xadsx42usu3hpv6c3wm6g3gmxcewbth6dgrsygg5f5kli3w/gq5rq3juoj5og6tsckmsselvou
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News from CLGE 
Remarque importante : 

Par manque de moyens côté rédaction et manque d’intérêt de nombreux membres, toutes les 

contributions ne sont plus systématiquement traduites. Si le souhait de voir un certain article traduit 

est exprimé, ce sera chose faite. Un appel suffit: 02/219.62.81. 

 

Belangrijke opmerking : 

Bij gebrek aan personeel aan redactie zijde en belangstelling bij vele leden worden alle bijdragen niet 

meer systematisch vertaald. Indien de wens bestaat een bepaald artikel vertaald te zien, volstaat het 

die aan te vragen. Een seintje volstaat: 02/219.62.81. 

With the January issue of Géomètre-Expert we have announced the Global Surveyors’ Day 2024 (GSD 

2024). As promised, here are a few details about the well-attended event. 

The GSD took place on 21 March 2024. This year the celebration was managed from Costa Rica. 

These celebrations are indeed organised and led by the Chair of the Forum of Regional Bodies. This 

Forum was created in 2014. The first chair was held by CLGE, followed by NSPS (National Society of 

Professional Surveyors) and then FGF (Fédération des Géomètres Francophones). In Orlando, Florida, 

during the FIG Working Week there, it was decided to appoint APPAT (the Pan-American association 

of Professional Surveyors). 

As a reminder, each year, during GSD we appoint the Global Surveyor of the Year (from 2012 to 2021, 

it were the European Surveyors of the Year). Each year we publish a poster of the GSY. 

You can find the whole series of the GSY (and ESY) on here. 

The colleagues from APPAT have sent us the profile of the new Global Surveyor of the Year or GSY. You 

can read it hereafter: 

 

Engineer Martín Chaverri Roig was one of the most prominent Costa Rican professionals in the field of 

topography and geodesy. 

He was born in San José, Costa Rica, on October 6, 1916. He completed his primary studies at the 

Buenaventura Corrales School, also known as “Escuela Metálica”, while he completed his secondary 

education at the Liceo de Costa Rica, a teaching institution with great tradition and respect at the 

national level. 

His passion for topography became his profession in 1939, when he obtained a degree in said 

engineering. He graduated from International Schools by correspondence from the United States and 

other parts of the world, a process that was common at that time. 

  

https://www.clge.eu/document/global-surveyor-of-the-year-2023
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He practiced his profession in various areas and sectors. In 1940, he worked for the Compañía Nacional 

de Fuerza y Luz de Costa Rica. In June 1942, he worked for the Costa Rica-Panama Boundary 

Commission. 

After the Fiscal Cadastre of Costa Rica was established, he worked in Direct Taxation and then in the 

Ministry of Government in the development of the Legal Cadastre pilot plan. This project was carried 

out with the advice of the American Agency for International Development (AID) and the German 

Technical Mission. 

He was tenacious in the development of the country's National Cadastre. In 1945, after the founding of 

the National Geographic Institute of Costa Rica, he worked as head of triangulation and later was head 

of cartography and, since 1951, head of cadastre. Years later, he assumed the direction of the National 

Cadastre. 

Born visionary, and confirmed social server. He was a professor at the Universidad de Costa Rica (UCR) 

and the Universidad Nacional (UNA). 

He also shared his knowledge in academia, in a vast teaching career. He was a professor at the UCR, in 

the Faculty of Engineering with surveyor expert courses. At UNA, he taught about valuation in the 

School of Topography, Cadastre and Geodesy. 

He was a professor of the astronomy and geodesy course at the Universidad de Costa Rica. He was also 

part of the working group for the preparation of the curriculum for the Diploma in Topography. 

In 1984 he taught the Elementary Topography course for architects at the Véritas University.  

In November 1978, Eng. Chaverri was named Honorary Member of the Colegio Federado de Ingenieros 

y de Arquitectos de Costa Rica (CFIA), in recognition of his professional work ad support for the 

institution of engineers in the country. 

He held several positions on the Boards of Directors of the Colegio de Ingenieros Topógrafos de Costa 

Rica (CIT) and the Colegio Federado de Ingenieros y de Arquitectos (CFIA). 

Eng. Martin Chaverri is remembered for his professionalism, diligence, simplicity, and wisdom. 
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Don’t hesitate to download these posters for free, they can easily adorn the walls of your offices. 

Jean-Yves Pirlot, CLGE Director General 
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    Communiquons mieux ! …  

Question de nos lecteurs 

L’UBGE asbl, c’est quoi au juste ? 

Certains lecteurs nous demandent à quoi correspond l’UBGE asbl, anciennement OBGE asbl (le 

changement de nom a été effectif dès le 27 mars 2023, pour ne pas prêter confusion avec l’Ordre des 

Géomètres-Experts, nouvellement créé. 

L’UBGE asbl est donc la coupole nationale qui réunit la quasi-totalité des associations de géomètres-

experts de Belgique. Vous y trouvez deux associations nationales :  l’ANGE et l’UBG, une association 

régionale : la VVLE active en Flandre, et toutes les associations locales à savoir les associations de fait 

francophones de l’ANGE ainsi que les associations locales de l’UBG, étant l’ARGELg (Liège), la KBLL 

(Limbourg), la KMLPA (Anvers), l’UGEB-ULEB (Bruxelles et Brabants), UGEC (Charleroi), UGELux 

(Luxembourg), UGEM (Mons), UGEN (Namur). Soit un total de 1083 indépendants, enregistrés auprès 

du Conseil supérieur des Classes moyennes et quelque 120 non-indépendants (employés, 

fonctionnaires, retraités et étudiants). Contrairement aux idées reçues, la grande majorité des 

indépendants exerce à titre principal et non plus comme indépendant complémentaire. 

Rappel Permanence Depuis la fin du contrat de travail de notre Manager, 

Wim Broes, de nombreux coup de fils adressés à l’OBGE asbl (au numéro : 02/219.62.81 ) restaient 

sans réponse durant plusieurs jours. Il fallait lever les messages vocaux au secrétariat à intervalles 

réguliers. Afin d’améliorer notre service, un système de permanence téléphonique a été mis en place 

par déviation des appels. Ce service est à disposition des nombreux tiers qui nous contactent mais il 

existe également et avant tout pour les membres. Si vous avez la moindre question, vous pouvez 

l’adresser par courriel à info@obge-bole.be ou, si la question est trop complexe ou urgente, vous 

utilisez simplement la ligne téléphonique permanente mise à votre disposition pour mieux vous servir. 

 

mailto:info@obge-bole.be
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 …Beter communiceren ! 

Vragen van onze lezers 

Wat is BULE vzw juist? 

L’UBGE asbl, c’est quoi au juste ? 

Een aantal lezers stelt ons de vraag met wat BULE vzw, voormalig BOLE vzw, juist overeenstem (de 

naamsverandering werd effectief op 27 maart 2023, om geen verwarring te scheppen met de Orde 

van Landmeters-Experten die pas werd opgericht. 

BULE vzw is dus de nationale koepel organisatie die bijna alle verenigingen van landmeters-experten 

in België verenigt. U vindt er twee nationale verenigingen: BUL en NVLE, een gewestelijke vereniging: 

VVLE die actief is in Vlaanderen, de Franstalige feitelijke verenigingen van NVLE evenals de plaatselijke 

verenigingen van BUL, ttz ARGELg (Luik), KBLL (Limburg), KMLPA (Antwerpen), UGEB-ULEB (Brussel en 

Vl and W Brabant), UGEC (Charleroi), UGELux (Luxemburg), UGEM (Bergen), UGEN (Namen). Dit is dus 

een totaal van 1083 zelfstandigen, in die hoedanigheid geregistreerd bij de Hoge Raad van 

Zelfstandigen en KMO’s en zo’n 120 niet-zelfstandigen (werknemers, ambtenaren, gepensioneerden 

en studenten). Er dient te worden opgemerkt dat de grote meerderheid van de zelfstandigen dit in 

hoofdberoep zijn, en niet meer als zelfstandigen in bijberoep. 

Herinnering permanentie 
Sinds het einde van de arbeidsovereenkomst met onze manager, Wim Broes, bleven vele telefoontjes 

naar BOLE vzw (op het nummer: 02/219.62.62.81) gedurende enkele dagen onbeantwoord. De 

spraakberichten moesten op regelmatige tijdstippen worden beluisterd op het secretariaat. Om onze 

dienst te verbeteren, is er een telefoonpermanentie opgezet door middel van het doorschakelen van 

de oproepen. Deze service is beschikbaar voor de vele derden die contact met ons opnemen, maar 

bestaat ook en vooral voor de leden. Heeft u vragen, dan kan u deze per e-mail sturen naar info@obge-

bole.be of, als de vraag te complex of te dringend is, kan u gewoon gebruik maken van de vaste 

telefoonlijn die tot uw beschikking staat om u beter van dienst te zijn.  


